

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.

SOLENE

20 ans

Originaire de Nîmes (Gard)



“Il faut laisser de la place à l'erreur et l'imperfection pour évoluer !”

Ma mission à E&D

Engagé.e.s & Déterminé.e.s anime un réseau national d'associations de jeunes et/ou d'étudiants qui gèrent des projets d'ECSI (éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale) et de SI (solidarité internationale). On propose à ces associations des formations et un accompagnement personnalisé dans les projets.

Ma mission : Chaque jour est différent ! À la Maison de l'étudiant.e à Lyon je participe à l'organisation de mobilisations pour des événements à venir, et je fais aussi de la communication. Je rencontre 1 à 2 associations locales par jour, afin qu'elles expliquent leurs projets, je cible leurs besoins pour permettre un appui pertinent de E&D, par le biais d'animations et de formations par exemple.

Mon projet de groupe

L'équipe : 4 volontaires d'Argentine, Côte d'Ivoire, France et Togo
La structure qui nous accompagne : Solidarité Afrique
Thématique : Déconstruire les préjugés sur les migrations en France et dans les pays de départ.
ODD concernés : 10 / 16 / 17
Actions prévues : Réalisation d'un court métrage documentaire pour donner la parole aux jeunes issus des migrations irrégulières en France et recueillir leur histoire pour sensibiliser à la réalité du parcours migratoire.

● Tes motivations pour rejoindre PrODDige ?

Lorsque j'ai fait des recherches en juin 2024, le projet PrODDige m'a plu, surtout la démarche de projets de groupes sur la durée ! J'ai beaucoup aimé les échanges avec Engagé.e.s & Déterminé.e.s par la suite, cela m'a convaincue. Cette expérience me permettra de savoir comment gérer un projet, c'est une perspective très enrichissante pour moi !

● Ton parcours d'engagement ?

Depuis que je suis adolescente, j'ai eu plusieurs expériences de bénévolat dans des festivals de musique, des événements culturels ou encore en bibliothèque. Ce milieu me passionne ! Le domaine de la culture m'intéresse depuis toute petite.

● Et après ?

J'ai plusieurs pistes, j'envisage notamment de faire un master après mon service civique. Au niveau professionnel, plusieurs domaines m'attirent : créer des projets localement, en Éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale par exemple, ainsi que l'engagement dans l'économie sociale et solidaire. A l'échelle internationale, travailler sur des politiques culturelles m'intéresserait beaucoup également !

● Un étonnement interculturel ?

J'étais étudiante en Sciences politiques à Montpellier avant de réaliser ma 3e année de licence en Grèce, en Erasmus. Lorsque je vivais à Athènes, il y avait des chats partout ! Tout le monde les nourrit, ils font partie du décor. Par ailleurs, la Grèce est un pays très religieux, et beaucoup de Grecs faisaient le signe de croix en passant devant une église orthodoxe, même dans le bus !

Propos recueillis par Pierre Migné

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Ville et la Métropole de Lyon, la DRAJES Auvergne Rhône Alpes et France Volontaires, en partenariat avec l'ANPE Bénin.